

vieux fossés entre les deux portes de la Lanterne et Chenevier. Or, sur le plan, la nouvelle boucherie, qui ne fut terminée qu'en 1542, est indiquée en plein exercice et une voie publique est ouverte sur l'emplacement de la porte de la Lanterne, qui est démolie et qu'il ne faut pas confondre avec le bâtiment à tour carrée, surmontée d'une croix, lequel lui était contigu et servait de grenier pour la conservation du blé nécessaire à l'approvisionnement de la ville.

Les pièces justificatives de la comptabilité de Jacques Coulaud, receveur de la ville, nous fournissent à ce sujet les indications suivantes :

« Le lundy, vintiesme jour doctobre, lan mil cinq cens trente neuf et autres jours ensuyvant de ladicte semayne, pour continuer leuvre a tirer et piocher les terres et icelles charrier pour remplir les fosses entre les deux portes de Lanterne et Chenevier, pour le ediffiement de la boucherie qui se fait a present entre lesdictes deux portes, que pour autres affaires dicelles, dont pour ce a este fait la despence qui sensuyt :

« A Germain Bret, charretier, pour xxiiii journées de charrete ou tombereau a ung cheval, au feur de quinze solz pour chascun tombereau et jour quil a servy ladicte sepmaine pour charroyer les terres, pierres et regrez de la grand tour du portal de ladicte porte de la Lanterne, que lon fait abbatre de present pour [se] servyr de la pierre dicelle a faire les murs de ladicte boucherie. Pour ce pour lesdictes vingt quatre journées, audict feur de xv solz par jour, la somme de xviii ^{l.} ^{tz.} pour ce, cy . . . xviii ^{l.} ^{tz.}

« Le lundy, xxvii^e jour doctobre, lan M V^e trente neuf et autres jours ensuyvant de ladicte sepmaine, pour continuer leuvre a tirer et piocher les terres et pour ycelles charrier pour remplir lesdicts fosses entre les deux portes de